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Н А  П О В Е С Т К Е  Д Н Я —  
П О Д Г О Т О В К А  К  С ЕС С И И
На всех факультетах развер

нулась подготовка к зимней 
экзаменационной сессии. Уточ
няются списки необходимой ли
тературы, готовятся расписания 
экзаменов и зачетов, распреде
ляются аудитории. Подавляю
щее большинство студентов 
активно готовится к экзаменам, 
теснее становится в читальных 
залах. Приближается горячая, 
ответственная пора.

Активно занялись вопросами 
подготовки к сессии партийные 
организации. На днях состоя
лось открытое партийное со
брание на историческом фа
культете. С докладом о зада
чах коммунистов в связи с пред
стоящей экзаменационной сес
сией выступил декан факульте
та Е. Г. Суров.

Первым в прениях взял сло
во П. В. Котлованов. Он оста
новился на трудностях в рабо
те с первым курсом. Многие 
студенты еще не научились 
правильно конспектировать ли
тературу, распределять учебное 
время. Большую помощь им 
могут оказать студенты - ком
мунисты этого курса, которые 
успешно учатся. Они должны 
больше заниматься организа
торской работой.

Необходимо также покончить 
с либерализмом в оценке зна
ний студентов, повысить требо
вательность к их учебе.

Г. А. Кулагина отметила, что 
не все еще готово для встречи 
экзаменационной сессии. Надо 
уточнить объем работы студен
та по каждому предмету; со
брать студентов и разъяснить 
им порядок проведения экзаме
нов. Следует своевременно по

заботиться о расписании экза
менов и консультаций, ука
зать аудитории, в которых 
они будут проходить. Препода
ватели должны быть более тре
бовательны, и в первую очередь 
это касается декана.

— Этот учебный год начался в 
сложных условиях и приходит
ся перестраиваться на ходу, — 
говорил в своем выступлении 
И. Н. Чемпалов. Успех будет 
зависеть от того, насколько ка
федры подготовятся к экзаме
нам. В связи с этим сейчас ну
жен определенный четкий поря
док по изучению специальных 
дисциплин и курсов, и точно 
установить отчетность студен
тов. Общественные организации 
обязаны заняться этими вопро
сами.

Большим недостатком в ра
боте является еще и то, что 
исторические кабинеты несвое
временно пополняются новой 
литературой по новейшей и все
общей истории. Следует обра
тить внимание партийного бю
ро университета и ректората на 
то, чтобы резко улучшилось 
снабжение факультета истори
ческими журналами.

В. В. Адамов посвятил свое 
выступление организационной 
стороне подготовки к сессии. 
Он обратил внимание такжэ и 
на то. что многие студенты- 
заочники будут сдавать экзаме
ны одновременно со студентами 
стационара, и надо сделать все 
возможное для успеха в их 
учебе.

Партийное собрание приняло 
решение, которое будет способ
ствовать улучшению подготовки 
к экзаменационной сессии.

Комсомольский актив физи
ко-математического факультета 
проявляет инициативу в орга
низации комсомольской рабо
ты на факультете, помога
ет первокурсникам в овладе
нии методами самостоятельной 
работы, однако активисты нуж
даются в систематическом ру
ководстве со стороны партий
ной организации.

Большое значение для ком
сомольцев будет иметь начав
шаяся учеба секретарей ком
сомольских бюро и групп прак
тике комсомольской работы, ве
дению комсомольского хозяй
ства, планированию работы.

Комсомольские бюро курсов 
и факультета еще слабо связа
ны с комитетом ВЛКСМ, с пре
подавателями и членами фа
культетского партийного бюро, 
а последние редко бывают на 
тех немногих комсомольских 
собраниях, которые иногда по-о 
водятся.

Л. ЛЕГОШИН.
♦г

Комсомольская организация 
исторического факультета всег
да отличалась боевитостью, бы
ла крепка организационно. В 
последнее время эта хорошая 
традиция утрачивается.

Комсомольская организация 
не стала единым сплоченым 
коллективом.

Впервые в жизни историче
ского факультета отчетно-вы
борное комсомольское собра
ние было проведено лишь пос
ле двух неудачных попыток. 
Повестки дня собраний ограни 
чиваются утверждением планов 
работ, выполнение которы 
как правило, не организуется и 
не проверяется. Дело дошло до 
того, что фактически самора
спустилось факультетское ком
сомольское бюро, а оставшаяся 
группа комсомольцев допусти
ла немало серьезных ошибок л 
справедливо критиковалась ком
сомольцами.

Вина за такое положение у 
историков ложится на комит :Т 
ВЛКСМ. Надо активистов на
учить работать, а потом требо
вать и контролировать. Этого 
комитет и не сделал.

В. ТИХОНОВ.

26 декабря состоится со
брание комсомольского ак
тива.

Большую помощь коми
тету ВЛКСМ в подготовке 
к активу оказала партий
ная организация универси
тета. По инициативе пар 
тийного бюро были созда
ны совместные партийно
комсомольские комиссии 
которые проверяли состоя
ние комсомольской рабо
ты на факультетах.

Мы печатаем заметки не
которых членов комиссии. 
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В комсомольских организа

циях биологического факульте
та тематика политинформаций, 
проводимых на курсах, узка и 
ограничена. За 40—45 минут 
агитаторы успевают выступить 
по трем — четырем темам, ис
пользуя только газетные мате
риалы. Следовало бы рекомен
довать проведение информаций 
по важнейшим политическим со
бытиям, а также и по другим во
просам, интересующим студен
тов, по их выбору.

Комсомольцы не принимают 
участия в лекционной пропаган
де, а биологи могли бы высту-

Комсомольслая работа на от
делении журналистики ведется 
неудовлетворительно, особенно 
страдает ее организационная 
часть. Комсомольские поруче
ния имеет и выполняет мень
шинство студентов, основная 
масса комсомольцев никак не 
участвует в общественной жиз
ни.

Из-за низкой политико-воспи
тательной и внутрикомсомоль- 
ской работы многие студен
ты не чувствуют ответственно
сти перед своей организацией и 
не выполняют требований Уста
ва, в результате дисциплина на 
курсах слабая.

С секретарями и членами бю
ро, с комсомольским активом 
никаких занятий не проводится, 
они предоставлены самим себе. 
Для улучшения всей комсомоль
ской работы на отделении необ
ходимо провести ряд организа
ционных мероприятий, и в пер
вую очередь пересмотреть ме
тоды руководства комсомоль
скими организациями курсов и 
отделения, прикрепить коммуни-

26  д в к  а, 6 р  ж— 
с о б р а н и е  

КОМСОМОЛЬСКОГО АКТИВА УНИВЕРСИТЕТА
?

пать с интересными лекциями, 
например, о вреде религии, о 
происхождении жизни на зем
ле и т. д.

Ни в этом, ни в прошлом 
учебном году не было проведе
но ни одного обсуждения кино
картин, спектаклей, книг, ста
тей на литературные темы. 
Причиной недостатков является 
то, что комсомольские активи
сты слабо проявляют инициати
ву, не уверены в силе комсо
мольского коллектива, в воз
можность исправить эти недо
четы.

О. ЖЕМАНОВ.

II е прошло еще и месяца со 
* *  дня опубликования реше

ния пленума ЦК ВЛКСМ о созы
ве 15 апреля 1958 г. очередного 
ХШ( съезда ВЛКСМ, а оно 
уже 'всколыхнуло многомилли
онную комсомолию страны. Зна
чение предстоящего съезда тем 
более велико, что он будет 
проходить в год сорокалетия 
нашего славного комсомола. 
Любимая газета советской мо
лодежи «Комсомольская прав
да» бросила боевой призыв; 
«Дружнее за дело! Пусть ярче 
разгорается соревнование тру
долюбивых! Сделаем так, что
бы каждый молодой рабочий, 
колхозник, инженер, каждый 
студент и учащийся приготовил 
свой подарок съезду, комсомо
ла!». Сотни организаций, тыся
чи комсомольцев уже отклик
нулись на этот призыв. Успе 
хами в учебе, настоящими бое
выми делами должны ответить 
на этот призыв и мы, комсо
мольцы - студенты.

— А какие у нас, студен
тов, — боевые дела? — уны
ло спросит иной двадцатилет 
ний скептик, скорчит кислую 
гримасу оригинал — «нити 
лист», — Нет, — скажем мы Фо
ме - неверующему, — такие 
дела у к̂омсомольцев универси
тета уже есть. И это не толь 
ко поездка на целину, — это 
и строительство общежития, 
рейды комсомольских патру
лей, и работа курсов по подго 
товке поступающих в вузы. Все 
зависит от нашего желания 
собранности, от наших рук.

На днях подведены предва 
рительные итоги работы пар 
тийно-комсомольской комиссии 
по проверке комсомольской ра 
боты в университете. Каковы 
эти итоги? Комиссия прямо от-

а о т к р о в е н н ы й  р а з г о в о р !
мечает неудовлетворительное 
состояние комсомольской рабо
ты. Проверка показала, что 
комсомольская организация ча
сто забывает об учебной рабо
те среди студентов. Так, на 
историческом факультете член 
бюро ВЛКСМ прошлого соста
ва Г. Близник ( ответственный 
за учебную работу) подал заяв
ление о выходе из бюро, так 
как он не видит в учебной ра
боте смысла и не считает эту 
работу важной. А факультет
ское бюро сочло возможным его 
освободить. Недооценка учеб
ной работы сказывается и в 
том, что почти исчезли летучие 
собрания в группах и на кур
сах по обсуждению злостных 
прогульщиков и лентяев. В пла
нах факультетских и курсовых 
бюро редко встретишь вопросы, 
связанные с борьбой за проч
ные знания и дисциплину.Мно
го разговоров о том, что нет 
интересных, приемлемых форм 
для проведения учебной рабо
ты. Это совершенно неверно.

Другое дело, что эти формы 
забыты, что комитет ВЛКСМ 
не организует настоящей шко
лы для учебных секторов и об
мена опыта между ними. Каж
дому комсомольскому активи
сту и комитету ВЛКСМ пора 
понять, что отказ от учебной 
работы, как главного звена, в 
наших условиях означает то 
же, что отка„з комитета ВЛКСМ 
большого завода заниматься 
производственными делами.

Другим и наиболее нетерпи
мым недостатком комсомоль
ской организации университе
та является слабость внутри

союзной работы, организацион
ная неразбериха.

А комитет ВЛКСМ все еще 
продолжает недопустимо долго 
раскачиваться, заниматься раз
говорами и теоретическими про
блемами вместо того, чтобы за
ниматься постоянной, кропотли
вой учебой комсомольского 
актива. Таким членам комите
та ВЛКСМ, как Ж. Смирен- 
ской, Л. Любутской, М. Крото
вой, Ю. Юрину давно пора уже 
отказаться от своей нереши
тельности и нетребовательно
сти, а смелее и активнее зани
маться порученными им участ
ками работы.

Серьезные претензии следу
ет предъявить партийным орга
низациям факультетов, которые 
еще слабо помогают налажи
вать комсомольскую работу. 
Если в работе партийных бюро 
химического (секретарь т. Бар
ковский) и биологического фа
культетов (секретарь т. Тар- 
чевский) в этом направлении 
есть серьезные улучшения, то 
партийное бюро исторического 
факультета (секретарь т. Ада
мов) и в особенности физико- 
математического (секретарь т. 
Шабалина) не уделяют работе 
комсомольской организации не
обходимого внимания.

Недостатки в работе комсо
мольской организации нашего 
вуза очень серьезны. Но они 
устранимы. Рецепт для этого— 
один: новые конкретные дела, 
совместные дружные усилля 
комсомольцев и партийного ру 
ководства.

А настоящих практических 
дел много: необходимо более

активно участвовать в строи
тельстве общежития; надо до
биться выполнения решений 
комсомольской конференции 
университета о постоянной свя
зи со студенческими организа
циями зарубежных стран; мож
но завязать более тесные отно
шения с комсомольскими орга
низациями других университе
тов, надо серьезно подумать о 
посильном вкладе студентов 
университета во всесоюзную 
комсомольскую копилку, а так
же о том, как мы выполняем 
постановления двадцатой рай
онной комсомольской конфе
ренции, обязавшей каждого ком 
сомольца собрать в течение го 
да не менее ста килограммов 
металлолома. А какие безгра
ничные возможности для проя
вления творческой инициативы 
дает решение восьмого пленума 
ЦК ВЛКСМ по улучшению 
пионерской работы!

Эти и другие вопросы долж
ны стать предметом обсужде 
ния предстоящего комсомоль 
ского актива университета «На
встречу XIII съезду комсомо
ла». От того, как пройдет актив 
будет зависеть многое в жизни 
нашей организации.

Нам необходимо восстановить 
лучшие традиции комсомоль
ской организации университе
та, объявить беспощадную бор 
бу с нытиками, скукой и рас
хлябанностью. Пусть на активе 
состоится горячий, откровен
ный комсомольский разговор 
наших делах!

Ю. МЕЛЕНТЬЕВ. 
член партийного бюро 

университета.

стов к комсомольским курсо
вым бюро, а к отделенческо
му—члена партбюро факульте
та.

М. янклович.
♦♦

В комсомольской организа
ции филологического факуль
тета неплохо поставлена шеф
ская работа, комсомольцы охот
но посещают школы, руководят 
там различными кружками. Это 
приносит большую пользу, в 
порядке приближения к буду
щей профессии. Но проводится 
эта работа однобоко, только 
этим и ограничивается деятель
ность комсомольских бюро.

Учеба не стала в центре вни
мания комсомольской органи
зации. К сожалению, комсо
мольский актив видит свою 
главную задачу в проведении 
общих мероприятий (вечера, 
посещение кино, театров и т. д.).

Учеба актива требует пов
седневного руководства со сто
роны партийной организации.

Л. МЕДВЕДЕВ.
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* Состоялся семинар агита
торов академических групп. С 
докладом о задачах агитацион
ной работы среди студенчества 
выступил секретарь партийно
го бюро университета тов. В. А. 
Плотичкин.

* На днях уральский писатель 
Б. С. Рябинин провел первое 
занятие кружка молодых очер
кистов.

* Интересную встречу с дея
телями науки и искусства орга
низовал клуб филологов. Про
фессор А. А. Малахов провел 
беседу об изотопах в геологии. 
Заслуженный деятель искусств 
РСФСР художник Н. В. Сит
ников рассказал о специфике 
оформления спектакля в музы
кальном театре.

* 17 декабря студенты II кур
са исторического факультета 
под руководством преподавате
ля Г. В. Чехович побывали на 
экскурсии в цехах Уралмаша.

* Вечером 19 декабря сту
денты и преподаватели отделе
ния журналистики обсудили 
итоги учебной и производствен
ной практики. _
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Больше газет, хороших и разных!
Как мы 
выпускаем газету

Наша факультетская газета 
«За науку!» выходит один раз 
в две недели по понедельни
кам. Каждый свежий номер вы
зывает заметный интерес у чи
тателей. Его обсуждают, инте
ресуются работой редколлегии. 
В газету пишут. Это говорит о 
том, что вопросы, поднимаемые 
на ее страницах, задевают каж
дого.

За выпуск каждого номера 
отвечает какой-нибудь отдел. 
Их у нас пять: комсомольской 
жизни, учебный, культурно-мас
совый, спортивный, отдел быта 
и информации.

Заседание редколлегии начи
нается с обсуждения Вышедше
го номера: выясняются трудно
сти, встретившиеся при выпус
ке. Затем назначаем ответствен
ного за новый номер и соглас
но плана устанавливаем точ
ные сроки сдачи материала. 
Это делается очень быстро, так 
как каждый отдел заранее про
думывает материалы для еле-, 
дующего номера. Каждое пред
ложение обсуждается, вносятся 
добавления.

Студенты и преподаватели 
факультета охотно сотруднича
ют в нашей газете. Художе
ственное оформление выпол
няется за месяц вперед.

Одновременно с газетой вы
ходит сатирическое приложение 
«Оружием смеха». Факты раз
бираются обычно на заседании 
редакционной коллегии, но по 
ходу выпуска часто приходится 
их заменять более интересны
ми, свежими.

Собранный материал прове
ряем, следим за точностью, до
стоверностью фактов.

Л. КОРЧИЦ, 
редактор газеты физико- 

математического факультета
«За науку!»,

Лучше освещать комсомольскую работу
У стенной газеты биологи

ческого факультета хорошее 
оформление.

Большое внимание уделяется 
освещению учебной и научной 
работы. Практика студентов, их 
учеба, новое из научных ра
бот отдельных кафедр — эти 
вопросы занимают центральное 
место в «Биологе Урала». В 
этом отношении редакциям дру
гих газет можно пожелать по
учиться у биологов.

Однако достоинства газеты 
явно уступают первенство ее не
достаткам. Самый крупный из 
них — слабое освещение ком
сомольской работы на факуль
тете. Заметок о различных во
просах комсомольской жизни 
очень мало, да и они отличают
ся простым констатированием 
тех или иных мероприятий, от
рывистым стилем изложения, 
отсутствием живой мысли.

Газета не борется за дей
ственность своих материалов. 
Это выяснилось как при про
смотре номеров «Биолога Ура
ла», так и в беседе с его ре

дактором А. Т. Мокроносовым. 
Хотя некоторые материалы (о 
быте, о культуре поведения) 
получали отклики среди чита
телей, но они заглохли в ауди
ториях и коридорах, не достиг
нув газеты.

Если принять во внимание 
скучный язык газеты, редкую 
периодичность (газета выходит 
раз в месяц), то можно понять, 
что она не пользуется популяр
ностью среди читателей. Это 
подтверждает и то. что ни в 
одном номере нет читательских 
откликов.

Хочется пожелать редакции 
«Биолог Урала», чтобы она, не 
сдавая позиций в освещении 
учебы и научной работы, все
сторонне показывала жизнь фа
культета, почаще организовы
вала дискуссии по различным 
вопросам, а главное — работа
ла с активом, боролась за дей
ственность своих материалов.

Р. ХРУСТАЛЕВА,
Э. САВЦОВ, 

члены редколлегии газеты 
«Историк».

Н у ж н ы  и л и  н е т ?
«Нужны или не нужны?!» — 

такой примерно вопрос встает 
всегда, когда речь идет о кур
совых газетах.

Биологи говорят: «Мы фа
культетскую газету выпускаем 
раз в месяц, да и то еле-еле 
материал набираем».

Химики вопрошают: «А где 
мы их вывешивать будем?».-

Историки гордятся: «У нас
«молнии» иногда появляются!».

Физики—математики безмол
вствуют.

Только журналисты и фило
логи могут похвастаться от
дельными выпусками. Вышли 
газеты ка четвертом и втором 
курсах отделения журналисти
ки, появился один номер на

„ О р у ж и е м  с м е х а "
Есть оружие, которое дей

ствует без промаха. Это—смех. 
Оружием смеха пользуется от
дел сатиры и юмора газеты фи
зико-математического факуль
тета «За науку!»

Многообразие тем—основное 
достоинство этого отдела. Ос
трый глаз сатиры проникает во 
все уголки факультетской жиз
ни и верно намечает главные 
объекты критики. Красочная 
карикатура на бездельников в 
комсомоле («Достаточно ли это
го?»), фельетон на профсоюз
ную тему («Дневник человека, 
брошенного на профсоюзную ра
боту и заброшенного»), серия 
выступлений на темы педагоги
ческой практики («Фактики с 
практики»), обращение к пер
вокурсникам, занявшим не за-

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ
Товарищи пятикурсники!
Предлагаем после зимних 

каникул устроить вечер 
дружбы дипломников уни
верситета. Через газету обра
щаемся к комитету ВЛКСМ 
с просьбой возглавить орга
низацию такого вечера. Да
вайте создадим инициатив
ную группу из энергичных 
юношей и девушек пятых 
курсов. Художественная са
модеятельность — пятикур
сников, посмотрим у кого 
лучше стала она за пять 
лет.

Успех будет зависеть от 
нас самих!

Итак, «то за вечер друж
бы дипломников?!

По поручению студентов 
V курса физико-математиче
ского факультета:

М. ТОУБКИНА,
В. СУББОТИНА,

Г. ОСЛИНА,
Г. ШЕСТАКОВ.

видное место на смотре худо
жественной самодеятельности 
(«Мы вам должны сказать без 
лести: не место вам на этом 
месте»), серия едких карика
тур и стихов о делах учебных, 
о беспечных старостах, о куль
туре поведения и т. д.—вот 
содержание выступлений газе
ты. “  г

Хорошо делаются шаржи, 
остроумно и тактично, соединяя 
фотографию с рисунком и сти
хом.

Газетам других факультетов 
есть чему поучиться у отдела

втором курсе филологов. Какие 
же вопросы поднимаются в га
зетах?

Первый номер газеты второ
го курса журналистов откры
вается разговором о своей бу
дущей профессии. Этот мате
риал вызвал интерес у студен
тов, и уже во втором номере 
появятся отклики читателей. В 
репортаже с комсомольского 
собрания рассказывается о мо
ральном облике отдельных сту
дентов.

Появляются «молнии» у исто
риков. Это хорошо. Но в этих 
«молниях» показываются толь
ко недостатки. А где же поло
жительные стороны жизни?

Четвертый курс журналистов 
тоже выпустил газету. Ее чи
тали большинство студентов 
филологического факультета. 
Было бы лучше назвать ее ли
тературным выпуском, так как 
большинство материалов носи г 
именно литературный характер. 
Здесь стихи и проза, рецензия 
и очерк, рассказ и статья. Но 
не видно, чем живет курс, как 
идет учеба, чем занимается 
комсомольская организация 
курса. Газета не .вызывает на 
откровенный разговор.

Вот теперь и посмотрим. Ма
териалы всегда найти можно, 
найдется куда повесить газету. 
Чего же не хватает? Одного — 
активности, желания. А газета 
курсовая — нужна.

И. ГРУЗДЬ.

Во имя молодости.
Старость... С ней всегда 

связывают горькие, скорб
ные мысли, тоску и одино
чество. Старость считают не
погодой в жизни, жестокой 
стужей, которая леденит 
сердце. Но если человек по
святил свою жизнь прекрас
ной цели, если он все отдал 
ради нее, то никогда его не 
посетит горькое разочарова
ние, никогда он не останэт 
ся одиноким.

Марии Григорьевне Коро- 
тыгиной 65 лет. Теперь 
пришло время, когда, огля
дываясь на пройденный жиз
ненный путь, можно сделать 
выводы о своей работе.

Многие годы жизни Марии 
Григорьевны связаны с на
шим университетом. В 1933 
году пришла она сюда, и 
только в нынешнем году 
ушла на пенсию. Почти де
сять лет была Мария Гри
горьевна заведующим кафед
рой иностранных языков. Ее 
помнят и те, кто давным- 
давно кончил университет, и 
те, кто совсем недавно по 
сещал ее лекции.

24 года работы. Это це
лая жизнь. Это жизнь каж
додневного труда, жизнь ра
ди молодости. Ей отдано 
все: и знания, и забота, и 
энергия.

Мария Григорьевна в ра
боте всегда была строга, тре
бовательна. Но все вспоми
нают о ней с любовью и теп
лотой — и преподавателе, и 
студенты. Потому что oi а

М. Г. Коротыгина.

безгранично любила свою 
профессию, своих учеников.

Теперь, казалось бы, и 
для нее должна кончиться 
учебная деятельность. H j  

она совсем не хочет бросать 
ее, не хочет порывать свя
зи с университетом.

— Я всегда готова помочь 
и кафедре, и студентам, — 
взволнованно говорит Мария 
Григорьевна, — потому что я 
не могу себя представить 
без любимой работы. Пото
му что мы слишком сжи
лись — я и университет. И 
нас нельзя разлучить.

А . СОЛОНИЦЫН.

Дела гимнастические
Как писал местный наблюда

тельный юморист-фенолог — «в 
природе уже чувствуется жар
кое дыхание приближающейся 
сессии». Мы, члены бюро гим
настической секции универси
тета, обсудив вопросы предсто
ящей учебной страды, решили 
обратиться к своим гимнастам 
и общественным организациям 
университета.

Прежде всего желаем, чтобы 
все наши друзья - гимнасты вы
шли победителями — отлични
ками в предстоящих испытани
ях и также не сдали позиций в 
здоровье. А нас не мало — 
около 200 человек!

И во-вторых, мы ратуем за 
то, чтобы, сдавая экзамены, гим
насты не забывали посещать 
секцию. Судя по прошлому опы
ту, некоторые из них в сессию 
бросают спорт. Объясняем, что 
наши лучшие перворазрядни-«Оружием смеха».

Р е д к о е  ж в л е м и е
Среди очень разнообразного 

мира растений только неболь
шая часть их используется как 
декоративные, комнатные, а 
среди последних имеется такой 
представитель, который назы
вается «столетником», или 
алоэ.

Это многолетнее растение из 
семейства лилейных с дереве
неющим стеблем и толстыми 
мясистыми листьями. Края ли
стьев с зазубринами, но без 
колючек. Все растение с сизо
ватым оттенком, из-за восково
го налета, которым покрыты 
листья. Восковой налет, а так
же водоносная ткань внутри 
листьев — это приспособления 
для задержания испарения при 
недостатке воды в почве.

На своей родине алоэ оби
тает в безводных пустынях, а 
родина его Африка, точнее — 
Капская земля.

За 30 градусов южной широ
ты на Африканском материке 
простирается безжизненная пу
стыня Карру, почвы которой 
летом совершенно высыхают и, 
накаляясь, становятся похожи

ми на красный обожженый кир
пич.

Вот среди такой красной пу
стыни и возвышаются странные, 
уродливо изогнутые деревья с 
мясистыми листьями, достигаю
щие до 20 метров высоты — 
это и есть алоэ древовидное.

В листьях алоэ содержится 
замечательное вещество элоин, 
имеющее целебные свойства. 
Если порезы и ожоги смазагь 
мякотью листа алоэ, то ранки 
быстро заживают.

Настои алоэ с медом упо
требляются как лекарстзо, при
нимаемое внутрь, яри туберку
лезе. Из некоторых видов алоэ 
добывается сабур — темноко
ричневая масса, применяемая в 
медицине как сильное слаби
тельное средство.

Но самое замечательное при
менение алоэ сделано совет
ским ученым академиком В. П. 
Филатовым, который с по
мощью экстракта сока ч<уми- 
рающего» листа алоэ вернул 
очень многим людям зрение.

Алоэ было заверено в Евро
пу еще в 1700 году и стало

разводиться, как комнатное ра
стение, под названием «столет
ник».

В быту считается, что сто
летник не цветет, или цветет 
раз в сто лет. Действительно, 
цветение алоэ в комнатных 
условиях — явление очень ред
кое, т. к. для цветения и пло
доношения этим растениям не- 
хватает необходимых условий, 
какие они имеют на своей ро
дине.

На кафедре ботаники нашего 
университета имеется экзем
пляр алоэ, насчитывающий око
ло 20 лет жизни, который рас
пустил цветы своего соцветия.

На его родине, в южном по
лушарии, сейчас весна, по-ве
сеннему ведет себя и этот сто
летник.

Желающие посмотреть это 
редкое явление природы могут 
посетить кафедру ботаники.

В. ГОЛУБИНЦЕВА,
зав. кафедрой ботаники, 
кандидат биологических 

наук, доцент.

ки-гимнасты— Л. Карамышевт. 
Т. Пьянкова, Н. Силантьева, В. 
Величкова, В. Шалаев, второ
разрядники Р. Тагиров, А. Верт- 
либ и многие другие не броса
ют занятия спортом в экзаме
ны. и это не мешает- им сда
вать сессию только на «хоро
шо» и «отлично». Они умеют 
разумно распределять время.

Но вот, к примеру, Клара 
Лесник. Сейчас она успешно 
осваивает первый разряд. Одна
ко, усердие ее вряд ли можно 
назвать разумным. После тре
нировок в своем потоке она 
стремится остаться еще в сле
дующем. Когда же преподава
тель попросту удаляет ее, она, 
верная себе, уходит на шестой 
этаж и часами стоит у овна, 
любуясь, как занимаются това
рищи.

Тренировкам в сессию меша
ют и объективные причины. 
В зале душно. Надо переобору
довать вентиляторы, исправить 
душ. Ненормальное в зале ч 
освещение. Санитарная комис
сия, побывав, заявила, что опе
чатает зал.

Ясно, что в таких условиях 
вряд ли все гимнасты станут 
заниматься в сессию.

Команда гимнастов универси
тета в соревнованиях на пер
венстве вузов города в 1957 го
ду заняла второе место, на пер
венстве города — IV почетное 
место. Результаты неплохие, i 
мы вправе пользоваться боль
шим вниманием со стороны об
щественных организаций уни
верситета. Однако, никто из них 
не интересуется нашей работой, 
нашими нуждами. Ни на вечера, 
ни на соревнования никго из 
них прийти не желает. Обид
но за такое равнодушие. Но мы 
хотим заниматься в лучших ус
ловиях, особенно в сессию, и 
просим создать для этого не
обходимые условия.

Бюро
гимнастической секции.

Редактор 
Б. ПАВЛОВСКИЙ.
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